

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion 39.

Mabon, Lunes 10 de Abril de 1893.

Año XXII. Núm. 5.971.

La locura del suicidio

La sociedad actual parece presa de la locura del suicidio: hace un siglo que camina ciega á su completa ruina. Algunas veces sobrepónese á su locura el instinto de conversacion, y se detiene espantado y manifiesta conatos de retroceder, más luego, como obedeciendo á la voz del implacable fatal destino, emprende de nuevo la marcha hácia la meta que la amenaza y la atrae á la vez. Durante esta desatentada peregrinacion no le faltaron los avisos ni los escarmentos, entre otros el de la revolucion francesa, bastante á volver la razon á locos menos rematados; pero lejos de escarmentar, la sociedad actual parece exagerar los sentimientos, las ideas, las costumbres, las tendencias que llevaron á la del siglo pasado á sufrir los suplicios más horribles. Dice el adagio vulgar que «el loco por la pena es cuerdo»; la pena no puede ser mas dura y prolongada, mas la vuelta á la rozon fué incompleta y poco duradera.

Un sigló atrás cuando faltaba la experiencia, cuando ciertas utopias no se habian puesto á prueba, se comprende que la gente se mostrara aferrada á ciertos errores y perseverara en ellos. Los males que sufría el individuo se atribuian á la sociedad, acusada de desconocer «ab initio» la naturaleza humana de violentar las inclinaciones, falsear los sentimientos y perturbar la razon de los que la componian. Triunfaron los utopistas é impusieron sus utopias, cuya base era la negacion absoluta de los principios sobre que asentaba la sociedad cristiana. Inauguróse una guerra sin tregua ni descanso contra el antiguo estado social con propósito deliberado de destruir todo su organismo; la descristianizacion se hizo estensiva del individuo á la especialidad, sin perdonar la familia, la corporacion, el Estado. Las leyes políticas, las leyes civiles, las leyes penales, todo el derecho positivo llevaba el sello de la descristianizacion, que empezó hace un siglo, no ha cesado más que á cortos intervalos y continúa en nuestros días con verdadera pasion.

¿Que han logrado los fautores de esta campaña que no vacilamos en llamar anti-social? ¿La transformacion sufrida así por el individuo como por la sociedad realiza un ideal mas apetecible que el perseguido por los pueblos cristianos? ¿Es más feliz el individuo? ¿Siente mayor bienestar, mas satisfaccion íntima; vive más apaciblemente en la familia y en la sociedad; son más fraternales, mas afectuosas más francas y leales sus relaciones con los demás individuos? ¿Ve más asegurados su presente y su porvenir? ¿El Estado garantiza mejor sus derechos, su seguridad y su dignidad personal? ¿Es mayor la formalidad y la buena fe en las

relaciones comerciales? ¿Son más afectuosas las que existen entre los dependientes y las personas de quienes dependen? ¿Son mejores las costumbres? ¿Es mas respetado el decoro de las familias, el pudor de los menores, la policia moral de la vía pública? ¿Han disminuido los crímenes ni los delitos? ¿Está asegurada la paz de los pueblos? ¿Se ha logrado hacer inalterable el orden? Si á todo esto se ha de contestar negativamente, ¿cómo no se advierte que se equivocó el camino? ¿cómo no se cae en la cuenta de que no se desconoció la naturaleza humana al hacer del hombre un animal sin necesidades del órden sobre natural, un salvaje sin deberes religiosos ni sociales? Los resultados proclaman estas verdades de la manera mas elocuente, y no obstante, se persiste en arrastrar á la sociedad por el camino que conduce á su ruina.

Para comprender estas verdades no se necesita ser un creyente; basta no haber perdido del todo el sentido común y saber sacar de los hechos la enseñanza que de ella emana. Con toda sinceridad declaramos que al tomar hoy la pluma, no nos inspiramos en nuestros sentimientos católicos; guiamos solamente nuestra aficion al estudio de los sucesos históricos, tan buenos maestros para los que saben escuchar sus lecciones sin preocupacion de escuela, sin interés de clases ó de partido y con humildad de corazón. Un insigne, que acaba de bajar á la tumba reconocido por uno de los primeros sabios del presente siglo, guiado solo por la luz de la ciencia, llegó en los dominios de la historia al descubrimiento de las siguientes verdades:

«Después de diez y ocho siglos, hoy, en ambos continentes, desde el Ural á las montañas Rocosas, así entre los «settlers mujiks» rusos como entre los americanos, el cristianismo obra, como antes entre los artesanos de Galilea, en el sentido de sustituir al amor de sí mismo el amor al prójimo. Ni la sustancia ni la aplicacion han cambiado: vestido con el rito griego, el católico ó el protestante (1), es todavía para 400 millones de criaturas humanas el órgano espiritual, el par de alas que el hombre necesita para elevarse sobre sí mismo, sobre su vida rastrera y sus horizontes limitados, para conducirlo al través de la paciencia, de la resignacion y de la esperanza, hasta la serenidad; para llevarle al través de la bondad, de la pureza y de la templanza hasta la abnegacion y el sacrificio. Siempre y en todas partes, desde hace diez y ocho siglos, cuando sus alas des-

(1) No consideramos oportuno hacer resaltar la superioridad del catolicismo sobre el protestantismo y el rito griego aun considerándolo desde el punto de vista en que se coloca M. Taine: basta á nuestro propósito consignar la opinion de un racionalista que reconoce la eficacia de una religion positiva espiritualista para hacer virtuosos á los hombres.

fallecen ó se rompen, caen las buenas costumbres privadas y las públicas. En Italia cuando el Renacimiento, en Inglaterra bajo la restauracion, en Francia durante la Convencion y el Directorio, se ha visto al hombre hacerse pagano como en el primer siglo de nuestra era, y encontrarse en seguida voluptuoso y duro como en tiempos de Augusto y de Tiberio, abusando de sí mismo y de los demás, devolviendo todo ascendiente al egoismo brutal ó calculador, abriendo calle á la crueldad y á la sensualidad, convirtiendo la sociedad en garito ó lupanar. Cuando se ha visto de cerca tal espectáculo, es cuando se puede apreciar lo que el Cristianismo aporta á nuestras modernas sociedades, el pudor, humanidad que por ellas estiende, la honradez, la buena fe y la justicia que mantiene la dulzura en las mismas. Ni la razon filosófica ni la cultura artistica y literaria, ni el honor feudal, militar y caballeresco, ningun código, ninguna administracion, ningun gobierno pueden suplir un servicio semejante. Solo el puede contenernos en la innata pendiente, puede poner limites al insensible desliz que incesantemente arrastra á la raza humana con todo su peso de origen, haciéndola retroceder y descender hasta lo mas bajo de su fondo; y el viejo Evangelio, presentese bajo la forma que se presente, es hoy todavía el mejor auxiliar del instinto social.»

Esto es lo que el estudio desapasionado de la historia ha enseñado al positivista Taine, y esto es lo que no saben ver los fanáticos de incredulidad y los distraídos creyentes. La epidemia reinante es el egoismo, generador de la anarquía; contra el egoismo no hay mas remedio que el espíritu de abnegacion que, según observa Taine, no se encuentra sino en el cristianismo, y no obstante los que han de ser víctimas de la anarquía rechazan locamente el único preservativo que podria librarles de ella. Ahora, como á últimos del siglo pasado, las clases directoras labran su ruina con sus propias manos, llevando por mal camino al pueblo que explotan, olvidan ó pervierten. El mal guia fué en el siglo pasado la nobleza; en el presente es la clase media, sin que le sirva de escarmiento la terrible espacion de sus antecesores. Marcha vuelta de espaldas á Jesus crucificado, y olvida ó hace burla de sus enseñanzas en presencia del pueblo que le sigue en su nefasta peregrinacion. Ha borrado por su propia mano aquellos preceptos que mandan amar á Dios sobre todas las cosas—mas que nuestras vanidades, nuestras ambiciones y nuestras codicias—y tratar al prójimo, aunque sea nuestro ínfimo dependiente, como si fuera nuestro propio hermano. La multitud que le sigue, imitando tan pernicioso ejemplo, también ha querido enmendar la ley de Dios, y de entre sus

filas han salido manos para borrar: «no matarás—no robarás—no desearás los bienes de tu prójimo.» ¿Por qué no? Cada cual borra lo que le estorba, con la misma autoridad los unos que los otros.

Si su razon no estuviera ofuscada por la locura del suicidio, sin necesidad de una grande inteligencia, las clases directoras comprenderian que el derecho á vivir y á poseer está mas garantido en la ley divina que en la ley positiva, pues ésta puede cambiar de un momento á otro, á impulsos de las pasiones de la multitud.

Hombres ciegos buscan la felicidad y el bienestar social huyendo de la cruz que se levanta en la cima del Gólgota donde Jesucristo les espera con los brazos abiertos y no advierten que al pié del Calvario que desandan en tropel hallarán una cruz sin Cristo, la que la anarquía levanta para que les sirva de patíbulo.—J. Mañé y Flaquer.

Viaje de los infantes

D. ANTONIO Y DOÑA EULALIA Á CHICAGO

Ya se han ultimado muchos detalles relativos al viaje de SS. AA. á América, después de una conferencia que ha celebrado con el presidente del Consejo y con el ministro de Ultramar el señor marqués de Comillas.

Los infantes saldrán de Cádiz el día 20 del corriente mes de abril, á bordo de uno de los vapores-correos de la Compañia Transatlántica que prestan el servicio ordinario entre la Península y las Antillas.

Se ha resuelto así, porque faltaría ya tiempo, sin duda, para habilitar un buque de guerra en las condiciones necesarias á fin de que SS. AA. hiciesen el viaje con todas las comodidades posibles, lo cual, en un vapor de la Transatlántica, se conseguirá con muy poco trabajo.

El correo hará las escalas de costumbre en Canarias y en Puerto-Rico.

Desde la Habana, SS. AA. irán, casi seguramente, á Nueva-York, á bordo de un crucero de guerra, en el cual harán, de todos modos, su entrada en aquella bahía, en union de los otros dos buques que han de formar la escuadrilla española en las aguas norteamericanas, durante las fiestas de la Exposicion.

Marcharán con los infantes el señor duque de Tamames, la marquesa de Arcohermoso y varios gefes del Ejército y de la Armada, que llevan la mision de estudiar el gran certamen internacional de Chicago.

Como algunos periódicos han dado noticias sobre este asunto sin perfecto conocimiento de causa, hemos sabido que este viaje, como el que hicieron SS. AA. D. Antonio y doña Eulalia á Londres, cuando se celebró el Jubileo de la reina Victoria, será costado por

S. M. la reina regente, quien, como nadie ignora, se preocupa siempre de dar todo el realce necesario á las personas que llevan la representacion de su augusto hijo y de la nacion española.

El fonógrafo en el Vaticano

Roma 21 de marzo.

El Papa recibió hoy, particularmente, en su despacho, á Mr. Stephen Moriarty, que fue presentado á Su Santidad por monseñor Merry del Val, su chambelán. El Sr. Moriarty llevaba un fonógrafo, que pronunció un discurso en italiano, felicitando al Papa con motivo de su jubileo episcopal.

Mr. Moriarty dijo que se encontraba honradísimo por ser el portador de dos mensajes fonográficos, uno del difunto cardenal Mannih, y otro del cardenal Gibbons, arzobispo de Baltimore, quienes, con su misma voz, expresarian su fidelidad al Papa.

Concluyó dando las gracias á Su Santidad por la honra que le había conferido concediéndole esta audiencia, y le suplicó que hablara en el fonógrafo, dejando impresa alguna frase de amor y bendicion para repetirla á los católicos de América, con motivo de la apertura de la Exposicion de Chicago. Hizo la observacion de que, si el Papa accedía á lo solicitado, sería la primera vez que se hubiera oído en América la voz de un Sumo Pontífice.

El Papa escuchó entonces el mensaje del difunto cardenal Manning, en el cual pedía Su Eminencia la bendicion papal, y espresaba la esperanza de que la religion católica se extendiera muy pronto por todo el mundo. El Papa se afectó mucho al oír la voz del difunto cardenal. Después escuchó la del cardenal Gibbons, que pedía la bendicion de Dios para Su Santidad.

El Papa prometió acceder á lo que Mr. Moriarty le pedía, enviando á los Estados Unidos un despacho fonográfico, y le invitó á que volviera á visitarle al día siguiente.

Insultos á un periodista alemán

EN FRANCIA

Algunos periódicos alemanes comentan con una irritacion fácilmente explicable lo ocurrido al corresponsal del «Berliner Tageblatt», Sr. Otto Brandes, en el momento en que salía de París, en virtud del decreto de expulsion dictado contra él por el Gobierno francés. Sabido es que el motivo de esta medida, que, apesar de toda su democracia, emplean con frecuencia los Gobiernos de la vecina República, fué la insinuacion de que Mr. Ernesto Carnot, hijo del Jefe del Estado, había recibido uno ó varios cheques de la empresa del Panamá.

En Asnieres, según las noticias telegrafadas por Brandes á su periódico, fué dicho corresponsal objeto de una manifestacion hostil, viéndose insultado por un grupo de gente, que llegó á dispararle algunas piedras, una de las cuales lastimó á un hijo del periodista alemán, que iba acompañado de su familia.

El periódico que con mas acritud habla de tan censurable incidente es la «Gaceta de la Alemania del Norte». Dice este diario que la prensa francesa

viene desde hace mucho tiempo exitando los ánimos contra los alemanes, y que, si bien los Gobiernos del pais vecino han observado desde 1871 una actitud correcta, en estos últimos tiempos se nota en muchos políticos franceses el deseo de ganar aplausos por medio de actos injustos y hostiles hácia Alemania.

Fundándose en la expulsion de corresponsales alemanes, supone la «Norddeutsche Allgemeine Zeitung», que en dos ocasiones el Gobierno francés ha tratado de salvar las dificultades del asunto de Panamá dirigiendo las pasiones populares contra los alemanes, y esto le hace temer que el día en que hubiese en Francia mayores dificultades interiores, esa tendencia tradicional al desquite y ese odio á Alemania podría alterar la paz europea.

Otros diarios alemanes dan menos importancia al asunto. La «Post» lamenta que haya desaparecido la antigua galantería francesa, y la «Gaceta de la Cruz» pide garantías de la seguridad de los alemanes que residen en Francia. En cambio, el órgano católico «Germania» y la «Freisinnige Zeitung» creen que no debe juzgarse nada hasta que termine la informacion que están practicando las autoridades francesas.

Este criterio es tambien el de la prensa del pais vecino, que achaca á susceptibilidades y exageraciones de los alemanes las censuras de la prensa germánica, y supone que hay gran exageracion en el relato de Brandes.

Creemos que el incidente no tendrá consecuencias, y que, para apreciar su alcance, lo primero es justificar debidamente lo que sucedió en Asnieres; pero, con todo, no hace honor á un país el que se verifiquen en él esta clase de manifestaciones contra un periodista extranjero, que por añadidura ha sido ya expulsado por las autoridades.

133,000 kilogramos de ballena

Esto ha pesado el mamífero cogido sobre las rocas de Ouessaut (Francia); para ser exactos diremos que su peso debió ser mayor, pues los 133,000 kilogramos comprenden sólo la carne útil.

Tenía seis metros de altura, que ya es una estatura regular, y para hacerla pedazos se han empleado doce carniceros, que la han descuartizado, suspendidos sobre el animal por medio de cuerdas.

La ballena de Ouessaut no murió al varar en tierra. Se supone que fué empujada violentamente sobre la costa por la tempestad, enredándose en los innumerables escollos que hay á flor de agua frente á Ouessaut.

Su agonía debió ser ferrible á juzgar por las señales halladas en las rocas. La ballena, cogida entre ellas, sacudió furiosamente con la cola, pues las piedras están rotas en muchos sitios.

No se halló sobre el animal huella de arpon ni otro artefacto destructor, pero si una enorme herida de un metro de anchura, que pudo ser hecha por la explosion de un torpedo.

La ballena fué vendida por la marina en 2.700 pesetas á un industrial de Nantes, que la adquirió para extraer la grasa.

Dice el periódico francés de donde

tomamos el relato que, puesta en seco la ballena sobre la playa, abultaba como una casa.

Y añade que por esto y por la longevidad de estos mamíferos corrió como válida entre los sencillos pescadores de Ouessaut la especie de que la tal ballena era la misma que sirvió á Jonás de habitacion provisional.

Buena... y gorda, amigo.

Nueva York 13 Marzo

Demasiada plata.—Según un telegrama de Filadelfia fechado el 11, las bóvedas de la Casa de Monedas en aquella ciudad contienen la mayor suma de barras de plata que jamás se haya almacenado en parte alguna de los Estados Unidos. La cantidad de 110 millones de onzas, ó sea la plata suficiente para acuñar 150.000.000 pesos fuertes.

Las bóvedas están llenas hasta rebosar, recibiendo todos los meses del gobierno 3.800.000 onzas de plata sin labrar. Además de esto hay encerradas en otra bóveda 50.000.000 en plata acuñada, haciendo dos años que no se rompe el sello de la puerta.

Ha sido, pues necesario construir una nueva bóveda para la plata sin acuñar, la que tiene diez pies de profundidad, ocho de ancho y treinta y cinco de largo. Terminóse el viérnes último, y desde hoy el gobierno empezará á hacer uso de ella. Podrá contener veinte millones de onzas, pero dada la cantidad que entra mensualmente, se llenará antes de seis meses.

ID. 14

Las inundaciones.—Después de los muchos daños causados por el hilo, está causando ahora no pocos el deshielo, dando lugar á verdaderas inundaciones.

Cerca de esta ciudad, en Rondout, el hielo había formado una especie de barrera á través del Rondout Creek, la que rompiéndose ayer á las cuatro de la tarde, transformó el rio en un torrente impetuoso, arrastrando en su curso á los vaporcitos y más de sesenta embarcaciones que en él había.

Las averías causadas por esta inundacion en los buques pasan de 50.000 duros y los daños ocasionados en la poblacion ascienden tambien á muchos miles. Gracias á que no ha habido desgracias personales que lamentar, por mas que muchos hayan estado en gran peligro y solo hayan podido ser salvados del inminente riesgo que los ha amenazado, merced á grandes esfuerzos y no poca exposicion por parte de los salvadores.

Tambien el rio Hudson se ha desbordado en Albany, inundando la parte baja de la ciudad y deteniendo la circulacion de los tranvías.

De Chicago participan tambien que el deshielo ha causado grandes perjuicios, y necesitaríamos un espacio del que no nos es dado disponer solo para enumerar las perdidas originadas por los desbordamientos y las inundaciones.

ID. 15

Cuba.—Habana 14 de marzo.—Antes de ayer, 12, espiró el plazo para la redencion de los billetes de banco de la emision de guerra. No se han presentado billetes por un valor nominal de 4.608.600 duros, los que segun la ley no tienen ya valor alguno. Supópose

que la mayor parte de ellos se hayan perdido ó hayan sido destruidos por una ú otra causa, y que muy pocos de los tenedores de esos billetes hayan dejado de presentarlos para que fueran redimidos.

La Justicia en plata.—En la ciudad de Chicago se verificó el sábado con toda felicidad ante el presidente de la Comision Nacional del Certamen Colombino, M. Palmer y otras personas distinguidas, el acto de vaciar mil seiscientas libras de plata derretida en el molde de la Justicia que exhibirá en la Exposicion el Estado de Montana.

Como se sabe, la actriz señorita Ada Reban, ha servido en parte de modelo para la figura, que tanto ha dado que hablar á los periódicos.

Mide la estatua cinco pies y diez pulgadas, y habrá de estar colocada sobre un globo del propio metal de dos pies de diámetro. El coste de esta obra se dice ser de 70.000 duros.

Gacetilla

En las iglesias de Santa Maria y de San Francisco se celebró á las siete de la mañana de ayer la misa de comunión, con fervorines y motetes, para los niños y niñas de ambos distritos parroquiales que se acercaron por vez primera á la Sagrada Mesa, efectuándolo en Santa Maria 39 niños y 30 niñas, y en la de San Francisco 26 y 25 respectivamente.

Las pláticas preparatorias al solemne cuanto tierno acto estuvieron á cargo de los Rdos. Párrocos de dichas parroquias, quienes obsequiaron á los mismos con libritos de devocion y preciosas láminas conmemorativas.

Según nuestras noticias parece que en la noche de ayer varios individuos quisieron obsequiar con una serenata al Presidente electo del casino «El Consey», y al preguntar á los músicos el Sr. Inspector de Vigilancia quién les había dado permiso para efectuar la serenata, contestáronle que se lo había dado verbalmente el Sr. Alcalde, y como es natural el Inspector mandoles que se retiraran, por considerar ilegal dicho permiso.

No sabe el Alcalde fusionista, tan entendido en leyes, que carece de atribuciones para conceder tales permisos, puesto que solo está facultado para ello el Sr. Delegado del Gobierno de S. M.?

En la tarde del sábado fondeó en este puerto procedente de Cannes el vapor yacht inglés «Mousocu» de 118 toneladas, su capitán Mr. E. Poland, con 16 tripulantes y 9 pasajeros, habiendo abandonado nuestras aguas en la mañana de hoy.

La parroquial iglesia de Ntra. Señora del Carmen efectuó ayer la procesion del Santo Viático que recorrió el curso que oportunamente anunciamos, administrándose la Sagrada Forma á ocho feligreses.

A dicha procesion asistió un piquete y la música del Regimiento de Baza, viéndose muy concurridas todas las calles del tránsito, y siendo extraordinario el número de fieles que asistió á la misa rezada que se celebró en dicha iglesia después de haber regresado la procesion.

Por el telegrama de la loteria celebrada hoy en Madrid y que publicamos en la seccion correspondiente, el billete número 1007 ha obtenido el premio de 20.000 pesetas, habiendo sido despachado en la Administracion de Loterias del Sr. Hernandez.

Ha fallecido en Darnius, provincia de Gerona, el Médico D. Joaquín de Masdevall, hermano de nuestro apreciable amigo D. José, Director de Sanidad marítima de nuestro puerto.

Reciba el Sr. Masdevall y demás familia del finado, la espresion de nuestro más sentido pésame.

En el día de ayer se hizo cargo de la Direccion del Lazareto súbico de este puerto, y por orden del Subsecretario de Gobernacion, el Médico 2.º del mismo establecimiento D. Juan Sanchez Diez.

El jóven de Villa-Cárlos, que como se ben nuestros lectores desapareció hace algún tiempo con el bote que conducía, obligado por dos corrigendos de la Penitenciaría militar, y que fueron recogidos por la escuadra francesa, regresó anoche á su domicilio por vía de Ciudadela, á donde había llegado procedente de Argel el día anterior.

La Gerencia de nuestros vapores-co-reos, ha recibido los siguientes telegramas:

«Barcelona 10.—8'20 m.—Despues de un magnífico viaje, fondeado felizmente cinco y media, teniendo atraque de costado.—Cardona.»

«Palma 10.—Saldrá «Nuevo Mahón» hora itinerario con las dos balijas y viento al Este fresco.—Caldés.»

Ayer falleció en Alayor á la avanzada edad de noventa años, después de corta enfermedad y de recibidos los Santos Sacramentos, D.ª Rita Pons y Piris, madre del Rdo. D. Antonio Vilalonga, Vicario de aquella parroquia.

Descanse en paz el alma de la finada, y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

En la votacion verificada ayer en el casino «El Consey» para la eleccion de los cargos de Presidente, Archivero y Vice-Tesorero, fueron elegidos respectivamente D. Francisco Garcia Pons, D. Juan T. Vidal y D. Rafael Salom Bagur.

En el vapor-correo de ayer salieron para su respectivo destino, siete individuos de tropa que han estinguído condena en la Penitenciaría militar de la Fortaleza de Isabel II.

Entre el mucho pescado de todas clases que se ofreció ayer á la venta en nuestra Pescadería, figuraba un congrio que pesó la friolera de veinte tercias ó sean ocho kilogramos.

En el artículo «¡Cataplúm!» publicado en nuestro número del sábado en la columna 2.ª, línea 31, dice: «señor rúbio» y debe leerse «señor rúbio».

Relacion de los pasajeros salidos ayer mañana para Alcudia y Barcelona á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahón»:

PARA ALCUDIA
D. José Vbach; Juan Vilar; Jaime Soler, esposa y cuatro hijos; Vicente

Noguera; M. B. Meux; Juana Capó, y Jaime Tauler.—Total, 12.

PARA BARCELONA

D. Federico Llansó; Isabel Seguí y una hija; Julio Moya; Mateo Terrés; Nicolás Borrás; Francisca Enseñat; Antonio Martí; Enrique Sanchez; Francisco Salleras; Pedro Agustín; Miguel Vives; Galo Lasanta; Jaime Bigues; Teodoro A. Ladico; Juan Martí; Juan Pons, y siete individuos de tropa.—Total, 24.

Véase el anuncio de los Grandes Almacenes del «Printemps de Paris».

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for Barcelona 8-4'30, 4 por ciento Interior, 4 por ciento Exterior, 4 por ciento Amortizable, Billetes Hip. de Cuba 1885, Banco Hispano-Colonial, Ferro-carril de Francia, Ferro-carril del Norte, Ferro-carril de Almansa, Obligaciones C.ª Trasatlantica, Empeños del Casino Mercantil.

Oficial

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for Madrid 8, 4 por ciento Interior, 4 por ciento Exterior, 4 por ciento Amortizable, Billetes Hipotecarios de Cuba, Acciones Banco de España, Londres 90 d. f.

Calendario

Cuarto meng. el 9. Luna nueva el 16. Sale el sol 5 h. 29. Pónese 6 h. 35.

843.—Muere en Oviedo don Alfonso el Casto.

S. Macario obispo y S. Ezequiel profeta. Santo de mañana.—S. Leon el Magno, papa y doctor.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana á Ntra. Sra. de la Asuncion en Sta. María

Observaciones Meteorológicas de hoy

Table with 3 columns: Item, 9 m., 3 p. Includes entries for Baróm. á 0º, Termóm. seco, Humedad relativa, Direccion del viento, Clase id., Estado de la atmósfera, Tem. máx. á la sombra, Id. máx. al sol, Id. mínima, Id. id. irradiacion, Veloc. del viento en las últimas 24 hs. en Km., Lluvia en id. en mm., Evaporacion en id., Ascenso del baróm. id., Descenso id. en id.

Movimiento del Puerto

Entrados el 8
De Cannes vapor yacht inglés «Mousoon» Cap. Mr. E. Polaud con 16 tripulantes 9 pasags. y sus equipos.

Despachados el 10
Para la mar el buque anterior con la misma tripulacion y pasajeros.

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 4.—1 ternero, 102 kilos, Turnelti de Benito; 1 carnero, 21, Bellvé Vey; 3 id., 47, Milá Vey, y 4 cerdos.

Dia 5.—1 ternero, 122 kilos, Musup-tá Amagat; 1 id., 177, Francisco Olives (Llumesanas); 1 id., 229, Addabús de Tomás; 2 carneros, 39, Bellvé Vey; 3 id., 56, Binilleuti Vey; 2 id., 27, Curnia de Baix, y 2 cerdos, 78.

Dia 6.—1 ternero, 215 kilos, Pedro Pons Vinent; 1 id., 88, Turnelti de Benito; 1 id., 149, Francisco Olives (Llumesanas); 1 id., 242, Ses Ubertonas; 1 id., 84, Ferregut Nou; 2 carneros, 20, estancia Ne Bona; 2 id., 24, Julia Vives; 2 id., 44, Curnia de Dalt; 3 id., 49, Binilleuti Vey, y 7 cerdos, 337.

Dia 7.—1 buey, 470 kilos, Turaxa de Tomás; 1 vaca, 178; 1 ternero, 226, Binixica Nou; 1 id., 249, Son Tretse Nou; 3 carneros, 43, 2 de Son Costa y 1 de Cutaina de Mascaró; 1 id., 28, Sant Isidru; 1 id., 31, Bellvé Vey; 2 id., 35, 1 de Son Mir y 1 de Cuguelló Petit, y 5 cerdos, 272.

Dia 8.—1 vaca, 211 kilos, Alfanduc; 1 ternero, 113, Algendar de Gomi-la; 1 id., 255, Algendar de S'Escola; 1 id., 92, Turrauba Nou; 4 carneros, 40, Sant Isidru; 2 id., 20, Forma Nou; 1 id., 28, Addabús de Cristóbal; 2 id., 26, S'Escola; 2 id., 28, Curnia de Baix; 2 id., 41, Bellvé Vey; 2 id., 28, estancia Biaicalaf de Rastell, y 7 cerdos, 854.

Anuncios oficiales

ALCALDÍA DE MAHON

PRESTACION PERSONAL

Aprobado por el Ayuntamiento el padron de la prestacion personal para la conservacion y mejora de los caminos vecinales de este distrito, respectivo al actual año económico de 1892-93, se anuncia al público que desde esta fecha hasta el dia 15 inclusive de Mayo próximo y horas de nueve á doce de la mañana estará abierta la recaudacion en la casa número 1 de la calle de Alonso III.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que tengan que satisfacer cuotas por dicho concepto, en la inteligencia de que los que no lo verifican dentro el referido plazo, incurrirán en los apremios que marca la Instruccion.—Mahon 10 Abril 1893.—Damián Moysi.

SUSCRIPCION para costear la construccion del Altar mayor y dos laterales con destino á la Iglesia de la Inmaculada Concepcion.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for Suma anterior, Rdo. D. Rafael Bernat, Un Terciario, Sra. D.ª M. S. S., Sra. D.ª M. O., Total.

(Continúa abierta la suscripcion). El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta dias de indulgencia á cada uno de los fieles, que con sus limosnas contribuyan á la

construccion de los mencionados Altares. Las limosnas para los mismos podrán entregarse á los Rdos. Sres. Parrocos á al Sr. Vicario de la Concepcion.

Telegramas

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta ciudad) Madrid 8.—7'45 n.

El ministro de la Guerra llevará al próximo Consejo un proyecto para la creacion de sub-oficiales del Ejército.

En Lisboa se han embarcado muchos emigrantes españoles.

Asegúrase que el Sr. Gamazo ha rechazado el ofrecimiento que le hicieron dos delegados de una casa extranjera, de adelantar al Gobierno treinta millones de pesetas con garantía del monopolio de los alcoholes.

Madrid 9.—1'15 madrugada.

En el teatro de Apolo se ha estrenado el drama del Sr. Selles titulado «Sucestima» cuyo argumento está medianamente desarrollado pero la versificacion es magnífica.

El Balance del Banco de España que se publicará mañana, arroja un aumento de quince millones en billetes, y el oro solo presenta un aumento de dos mil pesetas

El lunes habrá Consejo de ministros.—Madrid 9.—7'15 n.

Madrid 9.—7'15 n.

El discurso pronunciado por el Sr. Cánovas en el Círculo Conservador ofrece los mismos tonos que los que pronunció en las reuniones de las minorías conservadoras; y respecto de la disidencia surgida en el seno del partido, ha dicho que si por el presente ha sufrido desmembraciones en cambio ha recibido valiosas adhesiones.

Madrid 9.—10'10 n.

Se ha dicho que el Sr. Azcárate pedirá que se declare grave el acta del Sr. Salmeron y que se califiquen también de graves las de Oviedo.

Los silvelistas han obsequiado al Sr. Villaverde con un banquete en casa Lardy, al que han asistido cuarenta individuos.

Madrid 10.—10'20 n.

Lotería.—Celebrado el sorteo en el dia de hoy, han obtenido los primeros premios los siguientes números:

Table with 2 columns: Number and Amount. Includes entries for 8379--500.000 pesetas, 1844--250.000, 9608--125.000, 2537--40.000, 1007--20.000, Con 10.000 pesetas, 8683 3059 4237 7990, 4164 1940 3275 7400, 4021 2572 4832.

ANUNCIOS

Don Rigoberto Garcia Blanco,

Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Por el presente hago saber: que á instancia de D. Juan Orfila y Billet, vecino de esta ciudad, se ha incochado expediente para la declaracion á los efectos civiles de muerte presunta de sus hermanos D. Pedro y D. Jaime Orfila y Billet, de ignorado paradero, los cuales se ausentaron de esta ciudad, hace más de treinta años; y se cita y emplaza á dichos D. Pedro y D. Jaime Orfila y Billet y á las personas que tengan algun derecho que ejercitar en los referidos autos, para que en el término de dos meses, contaderos desde la publicacion del presente en la Gaceta de Madrid, comparezcan por sí, ó por medio de apoderado en los mismos, bajo apercibimiento en otro caso de pararse el perjuicio consiguiente en derecho.

Dado en Mahon á tres de Abril de mil ochocientos noventa y tres.—Rigoberto Garcia Blanco.—Ante mí, Ldo. Juan Tremol, Escribano.

DON JOSÉ J. SANCHO, ADMINISTRADOR DEPOSITARIO DE HACIENDA DE MAHON.

Hago saber: Que terminado el padron de Industria de esta Ciudad formado por la Comision de Hacienda, el cual ha de servir de base para la formacion de la matricula del próximo año económico, estará de manifiesto al público en el local que ocupa la Administracion de mi cargo, todos los dias laborales hasta el dia 11 del presente mes inclusive, de 9 á 12 de la mañana, para que los industriales comprendidos en el mismo puedan enterarse de las cuotas que le han sido señaladas y reclamar en debida forma los que se crean perjudicados.

Mahon 1.º de Abril de 1893.—J. J. Sancho.

D. Jesús M. Sobrido, Agente de Contribuciones de la zona de Menorca.

Hago saber: Que decretado por el señor Administrador de Contribuciones de la Provincia con fecha 29 del mes último, la providencia del primer grado contra los Contribuyentes morosos del tercer trimestre de las Contribuciones territorial é industrial del actual presupuesto; se advierte á los señores Contribuyentes que podrán verificar el pago de sus cuotas, con el recargo del cinco por ciento durante los dias 9, 10 y 11 del presente mes, en el domicilio de la agencia recaudadora, establecida en la calle de Buenaire núm. 9 y horas de 9 á 12 de la mañana.

Mahon 6 de Abril de 1893.—Jesús M. Sobrido.

Anuncio

El lampiste Enrique Cardona, establecido en la calle del Castillo núm. 18, participa a este respetable público, que, á fin de facilitar más las instalaciones para gas, desde hoy se ofrece á montarlas mediante el cobro por plazos semanales.

Gran ganga

En el Almacén número 2 del Andén de Poniente de este puerto, el lunes y martes de la próxima semana, ó sea los dias 10 y 11 actual, de 9 á 12 de la mañana, y de 2 á 6 de la tarde, se venderá en pública subasta, la arboladura, cordaje, velamen y demás efectos pertenecientes al yacht inglés que zozobró en la entrada de este puerto.

Zacarias Zolá

Llegado á esta ciudad el conocido y acreditado plateador y dorador de toda clase de metales, incluso el nikelado, ofrece sus servicios, no solo á los párrocos de las iglesias de esta isla, si que tambien á todas las personas que deseen honrarle, seguro que quedarán altamente complacidas. Vive en la calle del Norte n.º 5, esquina á la Plaza del Carmen.

LA ANTIGUA FUNERARIA TALLER DE ATAUTES

Habiéndose trasladado este taller desde la calle de St. Roque n.º 24 á la calle de Anuncivay n.º 39, se hace público que dicho establecimiento ha introducido grandes reformas en modelos y en los precios que son equitativos y que por espacio de tanto tiempo viene sosteniendo, haciendo esperar ver correspondidos sus deseos por parte de los favorecedores de LA FUNERARIA.

Los pedidos se dirijan á D. Juan Sintés, calle del Castillo n.º 2 y en Villa-Cárlos á D. Ignacio Fernández, calle de S. Jaime n.º 4.—La Comision.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865.

Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral.

(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

Capital social 20.000.000 de reales

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

Capitales asegurados: 1,913.542.627 pesetas

La Compañia ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

4.195.868'86 pesetas

Esta Compañia cuenta por sí sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañias de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 2 MAHON

HERNIAS (TRENCAIS)

Detencion, alivio y curacion radical de las hernias (trencais) se obtiene por medio del braquero mecánico regulador acompañado del parche inventado por el especialista Sr. PALAU; recomendado por todas las eminencias médicas y premiado en la Exposicion de Barcelona, con Real privilegio.

Calle Ancha, 12 y 14, al lado de la iglesia de la Merced, BARCELONA.

Consultorio Ortopédico de 8 á 1 y de 3 á 7.

VICTORIA Y BRITANNIA

Son las maquinas propias para familias y mercerías. Hacen medias, calcetines y toda clase de artículos de géneros de punto en gran produccion y sin costura.

Con estas maquinas pueden ganarse de 3 á 6 pesetas diarias.

Precios sin competencia.

Catálogos, instrucciones, precios, agujas y piezas de cambio.

José Gimenez Iglesias

ESCUDILLERS, 61, 1.º — BARCELONA.



VACUNA, EMPILT

Llegada la época de la vacuna, desde hoy se inoculará en casa Cursach Cos de Gracia 4 los jueves y Domingos.

Se venden tubos de linfa vacuna y al que compre un tubo, se le vacuna gratis.

AVISO

La persona que tenga en su poder los libretos de las óperas «Cavalleria Rusticana» y «El Barbero de Sevilla» extraviados ayer noche en el Teatro, y los entregue en la Conserjería del espresado Teatro, además de las gracias recibirá una gratificacion.

CAL

Se encuentra en el horno de Francisco Villalonga y Pons, frente el pueblo de Alayor, al precio de cincuenta céntimos de peseta el quintal el que tome diez quintales ó más.

Para vender

Lo está la casa de la calle de las Morenas n.º 19.

Informes en la misma.

Para vender

Lo está la cantina de la Plaza de la Esplanada n.º 15. Para informes en la misma.

CARABAÑA

INTERESA A TODOS SABER:

1.º Que no existen otras aguas sulfuradas ódicas que las de CARABAÑA.

2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotacion que el de CARABAÑA, y que es de origen volcánico.

3.º Que los demás llamados manantiales son solamente aguas recogidas en ondos y oscuros pozos ó charcos, producto de exudaciones de terrenos salistrosos que se prestan á manipulaciones artificiales.

4.º Que en el manantial de CARABAÑA todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar gratuitamente el agua al nacer para toda comprobacion necesaria.

5.º Son purgantes, depurativas, antibiliosas, anti-herpéticas, anti-escrofulosas y anti-sifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior

Opinion favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y Colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.

Depósito general por mayor

R. J. CHAVARRI

ATOCHA, 87.—MADRID.



Printemps

NOVEDADES

Remítense gratis y franco

el Catálogo general ilustrado en español ó en francés, encerrando todas las modas de la ESTACION de VERANO, á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & C^{ia} PARIS

Remítense igualmente franco las muestras de todas las telas que componen nuestros inmensos surtidos, pero especifíquese las clases y precios.

Todos los informes necesarios á la buena ejecucion de los pedidos estan indicados en el Catálogo. Para las Canarias, Baleares y Posesiones españolas de Africa, expedimos franco de porte hasta Marsella, debiendo pagar el destinatario, al recibo de su pedido, los gastos y fletes desde este puerto.

CAMBIO MAHONES

8, INFANTA, 8

Compra toda clase de monedas de oro, plata y billetes extranjeros.

COMPRA Y VENTA de títulos interior, exterior, amortizable y Cubes.

PRÉSTAMOS sobre alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

PRÉSTAMOS sobre relojes, objetos de valor y valores del Estado.

HABILITACION de clases pasivas. Adelantamos pagas mientras seamos habilitados.

8, INFANTA, 8

Aviso

En el último viaje del vapor «Puerto-Mahon» se perdió una sombrerera con dos sombreros de señora. Se gratificará á la persona que lo devuelva á la calle de la Infanta n.º 11.

Para alquilar

Lo están los alios de la casa calle del Castillo núm. 47.

En esta imprenta informarán.

VINO Y JARABE de DUSART

Con Lacto-Fosfato de Cal

EL Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. En la Tisis facilita la cicatrizacion de los pulmones.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las Nodrizas y preserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

VINOS GENEROSOS

Restan una partida en clases superiores añejos, embotellado y en barriles á precios sumamente baratos.

CASTILLO 78.